

## Protokoll des Fachrat Informatik, Mo, 08.07.2024

### TOP 1: Ständiges (18:31 Uhr)

#### 1.1: Anwesende

Alexander Kurt Espig (bis 18:51 Uhr), Christoph Mairose, Darius Vollmer, Dominik Langhorst, Fabio Michaelis, Gjergj Hondozi, Jonas Backhaus, Jonas Krage (ab 18:38 Uhr), Karl Borcharding (online), Kim-Marcel Isensee, Lenard Ehrmuth (ab 19:20 Uhr), Lennart Henry Lemke (bis 19:22 Uhr), Linn Schmitz-Reinthal, Martin Pintjak, Patric Plattner, Robin-Kai Kurzydym, Simon Pardey, Sebastian Preuss, Steffen Weßbecher, Tobias Germer

#### 1.2: Wahl der Sitzungsleitung

Jan und Barbara sind im Urlaub, daher brauchen wir für heute eine Sitzungsleitung.

Kim stellt sich zur Wahl

Abstimmung: Dafür: **15**, Dagegen: **0**, Enthaltungen: **0**

Damit ist Kim heute Sitzungsleitung.

#### 1.3: Protokoll

- Linn schreibt das Protokoll.
- Alle moderieren bei Bedarf.

#### 1.4: Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Beschlussfähigkeit ist festgestellt.

#### 1.5: Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung ist mit folgenden Änderungen genehmigt:

- OE: Signalgruppe für Ersies vorgezogen
- Aufnahme: Bestandsliste
- Aufnahme: Diskussion Schlüssel Geldverteilung Sommerfest

#### 1.6: Genehmigung vergangener Protokolle

Das Protokoll vom 24.06.2024 liegt noch nicht vor. Die Genehmigung wird auf die nächste Sitzung verschoben.

#### 1.7: Kasse

Karl hat heute die Kasse für Barauszahlungen nicht mit.

### TOP 2: OE: Signalgruppe für Ersies (18:33 Uhr)

Alex berichtet: Die OE-Orga macht sich Gedanken. Sie hätten gerne eine offizielle Signal-Gruppe für die Ersies, damit die sich nicht privat in WhatsApp o. Ä. privat zusammenfinden müssen. Meinungen dazu?

Tobi findets gut, weil Element eh nicht genutzt wird.

Den Tutoren wird freigestellt werden, ob sie diese Gruppe nutzen; Sie ist vor allem für die Ersie-zu-Ersie-Kommunikation gedacht. Bei Signal ist die Einstiegshürde nicht so hoch wie bei Element.

Entscheidendes Argument für Element in den letzten Jahren war, dass sämtliche Daten auf Servern der Uni liegen und nicht für

kommerzielle Zwecke ausgewertet werden. Außerdem wollten wir die Leute für Ankündigungen etc. in den Informatik-Space kriegen. Frage: Könnte man auf Signal auch einen Benachrichtigungskanal für Events und so erstellen und bespielen? Antwort: Kann man bestimmt.

Die Tutorengruppen-Messengergruppen soll es weiterhin geben.

WhatsApp lehnen wir aus Datenschutzgründen ab. (siehe dazu auch unsere [Policy](#)<sup>1</sup>)

## TOP 3: Anfragen (18:44 Uhr)

Gibt keine.

## TOP 4: Berichte (18:44 Uhr)

### 4.1: Studienkommission (18:44 Uhr)

Patric berichtet.

- SQM wurden beschlossen
  - Geld wird knapp
  - es konnte gerade noch so alles bewilligt werden, weil wir die Mittel, die eigentlich DBS zustehen, auf die übrigen Institute verteilt haben (weil das DBS gerade nicht besetzt ist)
  - Diskussion zu wiederkehrenden Anträgen, ob man die schon in eine Vorab-Gruppe tun kann (z. B. OE und Math-evorkurs), damit die Antragstellenden mehr Planungssicherheit haben. Profs waren nicht so angetan
- Lehraufträge: War unspektakulär
- Stufen-Lehramt: Kurz vor der Sitzung ist das Ding im Haushaltsausschuss des Ministeriums gescheitert. Kommt also vorerst nicht.
- fun fact: Lehrevaluationen dürfen nicht grundlos in der StuKo gezeigt werden (nur Gesamt-LQI, aber nicht detaillierter)

### 4.2: Studentischer Rat (18:57 Uhr)

- Bei den MaPhys (Hauptgebäude) wurde eingebrochen
- seit 01.07. ist der Dienstleister Dataguard für den Datenschutz der studentischen Selbstverwaltung verantwortlich
- alle F(S)Rs müssen bis zum 31.07. eine Inventarliste beim AStA einreichen
- die LUH plant ChatGPT-Zugänge über WebSSO. Datenschutz soll dabei sichergestellt sein (u.A. sollen die eingegebenen Daten nicht zum Trainieren des Modells genutzt werden)
- Kritik am StuRa seitens einer SB-Stelle:
  - StuRa zu unpolitisch / politisch Ahnungslos
  - es gäbe Vorurteile gegen den AStA
  - es gäbe ein Problem mit männlichen (männlich gelesenen?) Personen, welche den StuRa zum Profilieren nutzen würden
  - die Atmosphäre sei abschreckend für FINTAs
- Es wurde über Maßnahmen zur Verbesserung des Klimas im StuRa diskutiert, Ideen (Auswahl):
  - Umstellung von Rede- auf Arbeitsparlament
  - Newcomer-Meetings am Semesteranfang
  - CHatroom / Forum zum Vorbesprechen von Anträgen (es wurde u.A. Blubber vorgeschlagen)
  - frühere Frist zum Einreichen von Anträgen
  - Vortreffen zur Vorbesprechung von Anträgen
- Zur Causa "Semesterticket / DE-Ticket über Ehrenamtskarte" (vgl. letztes Protokoll) gab es einen Finanzantrag, dieser wurde vertagt

### 4.3: Fachschaftsrat (19:20 Uhr)

Kim berichtet.

---

<sup>1</sup><https://www.finf.uni-hannover.de/fachrat/protokolle/22ws/2022-10-11#kommunikationspolicy-20-08-uhr>

## Ehrenamtskarte

FSR-Mitglieder können sich zukünftig eine Ehrenamtskarte gönnen.

## Berichte aus den Fachräten

### FETEN

- StuKo:
  - Masterstudiengang Mechatronik und Robotik soll englischsprachige AI-Vertiefung bekommen
  - Wahl der Wahlmodule erfolgt zukünftig als 4 aus 8 statt 4 aus 7
- Unser Pavillon ist wieder repariert, kann dementsprechend wieder ~~kaputtgemacht~~ genutzt werden

### Mech

- 03.07. war Curriculum-Treffen
- es wurde eine Klausurtagung durchgeführt
- ein geplantes Public Viewing der EM wurde abgesagt, um dem Hochschulsport (welcher ebenfalls eins Durchführt) keine Konkurrenz zu machen
- Geld aus SQM wird immer weniger
- Anfrage von Patric mit der MechETEN-StuKo im Kontakt zubleiben um die SQM-Vergabe an studentische Initiativen zu koordinieren.

## Brief an die Sparkasse

Die StuRa-Delegation hat einen Brief an die Sparkasse formuliert, um mal in Erfahrung zu bringen, warum das Einrichten unserer Konten seitens des AStAs so lange dauert.

**Betreff:** Anfrage: Zeichnungsberechtigung des FSR ET & Inf der LUH

### Briefinhalt:

Sehr geehrte Frau <Ansprechperson> , sehr geehrte Damen und Herren,  
wir sind der Fachschaftsrat Elektrotechnik & Informatik der Leibniz Universität Hannover (LUH).

Momentan haben wir als Gremium Probleme mit der Finanzabwicklung, insbesondere mit den Zeichnungsberechtigungen. Seit mehreren Monaten sind wir im Austausch mit der Kassenreferentin des AStA der LUH, Evin Karakecili. Sie teilte uns und dem Studentischen Rat mit, dass seit geraumer Zeit die Kommunikation mit der Sparkasse problematisch sei. Dies sei auf Abläufe und auf Personalwechsel in ihrer Institution zurückzuführen. Diese Aussagen finden sich so auch in verschiedenen hochschulöffentlichen Protokollen und dem Rechenschaftsbericht von Frau Karakecili.

Können Sie diese Aussagen von Frau Evin Karakecili bestätigen? Wir würden Sie gerne um ein protokolliertes persönliches Gespräch bitten und uns über eine baldige schriftliche Stellungnahme an [fsr@finf.uni-hannover.de](mailto:fsr@finf.uni-hannover.de) freuen.

Mit freundlichen Grüßen Fachschaftsrat Elektrotechnik & Informatik der Leibniz Universität Hannover

Adressaten: Unsere Ansprechperson bei der Sparkasse, [info@sparkasse](mailto:info@sparkasse) sowie im BCC das StuRa-Präsidium.

Antwort:

Sehr geehrter Herr Lindwedel,  
vielen Dank für Ihre Nachricht. Wir bedauern Ihre Schwierigkeiten.

Wir würden uns freuen, wenn wir uns zu den genannten Kritikpunkten einmal persönlich austauschen würden. Gern können wir in einem gemeinsamen Termin darüber sprechen, wie wir unsere Zusammenarbeit künftig reibungsloser gestalten können. Hier geht es dann sicherlich einerseits um die gegenseitige Erwartungshaltung, aber auch um organisatorische Abläufe sowie gesetzliche Erfordernisse. Abläufe und Personalwechsel in unserem Hause als Ursache können wir Ihnen so nicht bestätigen.



	WiSe 24_25
Bachelor INF	237
Bachelor TINF	34
Master INF	77
Master TINF	27
Bachelor ET	69
Master ET	63
Bachelor EN	22
Master EN	13
Bachelor Mech	71
Angepasste Gesamtsumme	523
Gesamtbudget OE-Phase	4000
Faktor Master	0,5
Anteil FETEN	986,615679
Anteil INF	2470,36329
Anteil Mech	543,021033
Anteil FETEN gerundet	986,62
Anteil INF gerundet	2470,36
Anteil Mech gerundet	543,02
Gesamtbudget nach Rundun	4000

Antrag auf 2470,36€ für die OE 2024.

Dafür: **19**, Dagegen: **0**, Enthaltungen: **0**

Damit ist der Antrag angenommen.

Ansprechperson: Barbara Seidl

Wär cool, wenn man das ganze vor dem Beschluss nochmal mit den FRs abspricht.

## TOP 8: FINFormiert im WiSe 24/25 (19:40 Uhr)

Wer hat Bock, das zu organisieren? Es melden sich:

- Robin
- Martin

Wir schreiben das nochmal in die FR-Gruppe, damit da noch mehr mitmachen. (Kommt in die Gruppe !!1!elf1)

Linn würde wieder Werbung unterm Semester übernehmen, aber nicht die Orga

(Ähnlich: Spieleabende werden unregelmäßig und verspätet angekündigt. Wer hat Lust zu helfen? Join the Element Group!!!)

- Tobi hängt gerne Plakate auf – wenn er Tesafilm bekommt
- Robin ist weiterhin dabei
- Martin

## TOP 9: Memes auf FR-Website (19:49 Uhr)

Barbara hätte gerne (un-)regelmäßige (daily) Memes auf der Website und wüsste gerne, ob alle anderen genauso hyped dafür sind. Soll aber nicht über FR-Info gehen, sondern vielleicht über einen eigenen Meme-Verteiler.

Vorschlag: Zufällige Memes von [xkcd<sup>2</sup>](https://c.xkcd.com/random/comic/) ziehen, die werden unter Creative Commons veröffentlicht. – Sollte eigentlich nicht random sein. Wir wollen einen Weg haben, um unsere besten Gems der Welt zu zeigen.

Die Frage ist, ob wir sowas auf die Website stellen wollen. Damit würden wir uns potenziell angreifbar machen.

Das Vorhaben wird (vorerst) nicht umgesetzt.

<sup>2</sup><https://c.xkcd.com/random/comic/>

## TOP 10: Bestandsliste (19:53 Uhr)

Es muss eine Bestandsliste für das FR-Inventar angefertigt werden. Freiwillige vor:

- Robin
- Kim
- Steffen

## TOP 11: Termine

Wann	Was
10.07.2024 18:00 Uhr	FETEN-Sitzung
11.07.2024 18:00 Uhr	Spieleabend
13.07.2024	Start vorlesungsfreie Zeit
10.09. – 11.09.2024	Hochschulinformationstage
16.09. – 27.09.2024	Vorkurse
23.09. – 25.09.2024	Inf-Klausurtagung
30.09. – 11.10.2024	MMDE/I
08.10.2024	Inf-Rallye
09.10.2024	ET-Rallye

## TOP 12: Mitteilungen/Verschiedenes (19:56 Uhr)

### 12.1: Valentina Ly verabschiedet sich

siehe E-Mail vom 26.06.

### 12.2: Circuitsim

Detlev Habicht vom IMS ist sehr ehrenvoll; Der in der letzten Sitzung angesprochene Simulator lebt jetzt unter

[edascript.ims.uni-hannover.de/csim/](https://edascript.ims.uni-hannover.de/csim/)<sup>3</sup>

### 12.3: Benennung neuer Fachratsmitglieder

entfällt

## TOP 13: Schluss

Die Sitzung endet um 19:57 Uhr. Die nächste Sitzung findet voraussichtlich in der ersten oder zweiten Vorlesungswoche des neuen Semesters statt.

---

<sup>3</sup><https://edascript.ims.uni-hannover.de/csim/>